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北京现代酝酿
变动合资股比？

焦虑的华为：一年干掉特斯拉？

宝能造车陷入困局

最近最近，，有关华为的两有关华为的两

条重磅新闻在汽车圈发条重磅新闻在汽车圈发

酵酵：：一则是华为常务董事一则是华为常务董事

余承东内部讲话视频流余承东内部讲话视频流

出出，，包含多条劲爆消息包含多条劲爆消息，，

其中有其中有““一年内干掉特斯一年内干掉特斯

拉拉 ，， 22 年 后 一 飞 冲 天年 后 一 飞 冲 天

…………””；；另一则是大众汽另一则是大众汽

车有意以数十亿欧元收购车有意以数十亿欧元收购

华为自动驾驶部门华为自动驾驶部门。。针对针对

这一消息这一消息，，大众中国官方大众中国官方

回应回应““不予置评不予置评””。。

华为为什么要入场汽华为为什么要入场汽

车车？？在华为高管的讲话在华为高管的讲话

中中，，透露出该高管认为很透露出该高管认为很

多国企包括央企的品牌多国企包括央企的品牌、、

渠道渠道、、零售零售，，产品设计产品设计、、

体验等各方面都不行体验等各方面都不行，，连连

造 车 新 势 力 都造 车 新 势 力 都 ““ 干 不干 不

过过””，，而华为入场而华为入场，，能帮能帮

助车企把车辆的设计和体助车企把车辆的设计和体

验做好验做好、、把车卖好把车卖好。。

这个前提显然是带有这个前提显然是带有

悖论的悖论的。。现今世界及中国现今世界及中国

新能源车赛道的火爆现状新能源车赛道的火爆现状

并不是哪家车企凭一己之并不是哪家车企凭一己之

力干成的力干成的，，非要说有的非要说有的

话话，，特斯拉的示范效应确特斯拉的示范效应确

实从某种程度上起到了推实从某种程度上起到了推

动作用动作用。。而几乎所有的传而几乎所有的传

统车企面临着统车企面临着““大象转大象转

身身””的困局的困局，，就连强如丰就连强如丰

田田、、大众这样的车企也只大众这样的车企也只

能算如今才真正踏入电动能算如今才真正踏入电动

化赛道化赛道。。而一旦而一旦““大象发大象发

力力””，，威力也是威力也是““恐怖恐怖””

的的，，大众的大众的ID.ID.系列市场系列市场

销量逐步提升销量逐步提升、、BBABBA 在在

豪华电动车方面的强势就豪华电动车方面的强势就

是明证是明证。。东风东风、、上汽上汽、、广广

汽等也在新能源汽车赛道汽等也在新能源汽车赛道

上逐步发力上逐步发力。。可以这样可以这样

说说，，造车新势力的崛起有造车新势力的崛起有

时机上的优势时机上的优势，，更有背后更有背后

资本的力量起作用资本的力量起作用，，并不并不

是简单说说把车设计好是简单说说把车设计好、、

体验好和卖好这么简单体验好和卖好这么简单。。

按道理来说按道理来说，，像华为像华为

这种量级的企业这种量级的企业，，就算造就算造

车也应该与大型车企合车也应该与大型车企合

作作，，但为什么偏偏选择了但为什么偏偏选择了

重庆金康赛力斯这样的小重庆金康赛力斯这样的小

厂呢厂呢？？

作为我们的民营代表作为我们的民营代表

性企业性企业，，华为可以说是我华为可以说是我

们共同的骄傲们共同的骄傲，，但遗憾的但遗憾的

是是，，由于受到了外界的打由于受到了外界的打

压压，，华为的芯片供应遇到华为的芯片供应遇到

了前所未有的难题了前所未有的难题。。受此受此

影响影响，，如今华为的营收遭如今华为的营收遭

受严重的损失受严重的损失。。据最近出据最近出

炉的相关数据显示炉的相关数据显示，，华为华为

20212021 年的手机总销量仅年的手机总销量仅

为为 35003500 万 台万 台 。。 相 比 之相 比 之

下下，，华为去年的手机销量华为去年的手机销量

同比暴跌了同比暴跌了 8282％左右％左右 。。

这样的跌幅这样的跌幅，，用用““腰斩腰斩””

都已不足以形容了都已不足以形容了。。

面临着如此况面临着如此况，，华为华为

的营收出现大幅下跌的营收出现大幅下跌，，自自

然也是不可避免的事了然也是不可避免的事了。。

华为轮值董事长郭平在华为轮值董事长郭平在

20222022 年新年致辞中年新年致辞中，，我我

们也能够看出一些端倪们也能够看出一些端倪。。

郭 平 表 示郭 平 表 示 ：： 预 计 华 为预 计 华 为

20212021 年的年营收总额为年的年营收总额为

64306430 亿元亿元，，同比跌幅将同比跌幅将

达到达到2828..99％％。。单单去年第单单去年第

四季度四季度，，华为的营收额就华为的营收额就

下滑了下滑了 1919％左右％左右。。作为作为

一家实力强劲的科技企一家实力强劲的科技企

业业，，华为本来正处于高速华为本来正处于高速

的上升期的上升期，，是不可能出现是不可能出现

营 收 下 滑 情 况 的营 收 下 滑 情 况 的 。。 而而

20212021 年的营收下滑年的营收下滑，，也也

将成为华为近将成为华为近55年以来首年以来首

次下滑次下滑。。可以说可以说，，现如现如

今今，，华为正在陷入困境华为正在陷入困境

中中。。华为高管的讲话华为高管的讲话，，起起

码表明了华为在手机业务码表明了华为在手机业务

下滑后亟需在新能源智能下滑后亟需在新能源智能

汽车领域突破的现状汽车领域突破的现状。。

大众收购华为智能驾大众收购华为智能驾

驶部门驶部门，，很值得推敲很值得推敲。。也也

有消息传出有消息传出，，大众汽车考大众汽车考

虑从中国科技公司华为收虑从中国科技公司华为收

购一个专门从事自动驾驶购一个专门从事自动驾驶

的业务单元的业务单元。。它只是自动它只是自动

驾驶的一个小模块驾驶的一个小模块，，而非而非

整个自动驾驶部门整个自动驾驶部门。。

目前有两种声音目前有两种声音，，一一

种声音是华为扛不住了种声音是华为扛不住了，，

要放弃自动驾驶要放弃自动驾驶；；另外一另外一

种声音是华为对中国太重种声音是华为对中国太重

要了要了，，自动驾驶对目前的自动驾驶对目前的

华为更加重要华为更加重要，，华为不可华为不可

能出售自动驾驶部门能出售自动驾驶部门。。这这

两种说法的确都有依据两种说法的确都有依据。。

如果华为真的放弃自如果华为真的放弃自

动驾驶动驾驶，，最大的原因只有最大的原因只有

两个两个：：业绩下滑企业需要业绩下滑企业需要

补血补血；；华为的自动驾驶系华为的自动驾驶系

统统，，是不是经过二次赋能是不是经过二次赋能

会更容易进入中国主流汽会更容易进入中国主流汽

车市场车市场？？

用郭平的话说用郭平的话说，，““我我

们的挑战是明天很美好们的挑战是明天很美好，，

但要活得过黎明但要活得过黎明，，要与时要与时

间赛跑间赛跑。。””在外界看来在外界看来，，

华为一定能知道未来的方华为一定能知道未来的方

向是哪里向是哪里，，知道解决的方知道解决的方

向在哪向在哪，，以及在解决问题以及在解决问题

的过程中的过程中，，该如何平稳快该如何平稳快

速地度过黑暗速地度过黑暗，，达到黎达到黎

明明。。 （旺文）

据媒体报道据媒体报道，，22 月月

2121 日日，，现代汽车集团现代汽车集团

正着手提高其在华合资正着手提高其在华合资

公司北京现代的持股比公司北京现代的持股比

例例，，或者效仿起亚在新或者效仿起亚在新

合资公司中的角色定合资公司中的角色定

位位，，谋求获得更多的主谋求获得更多的主

导 权导 权 。。 但 官 方 回 应但 官 方 回 应 ，，

““目前没有听说改变股目前没有听说改变股

比的消息比的消息，，北京现代的北京现代的

合资合同到合资合同到 20322032 年才年才

到期到期。。””

现代汽车想要加强现代汽车想要加强

在合资公司的主导权传在合资公司的主导权传

闻 由 来 已 久闻 由 来 已 久 。。 早 在早 在

20212021 年年中年年中，，就曾有就曾有

消息称现代汽车准备在消息称现代汽车准备在

年底增加投资年底增加投资，，以提升以提升

在北京现代的股比在北京现代的股比，，代代

价是所拿到的用于建设价是所拿到的用于建设

第一工厂的工业用地被第一工厂的工业用地被

收回收回。。彼时彼时，，北京现代北京现代

未对传闻给予回复未对传闻给予回复。。如如

今今，，北京现代第一工厂北京现代第一工厂

已由理想汽车接手已由理想汽车接手。。

20212021 年年 ，， 现 代 汽现 代 汽

车集团收获全球销量第车集团收获全球销量第

四名的好成绩四名的好成绩，，仅次于仅次于

丰田汽车丰田汽车、、大众汽车集大众汽车集

团和雷诺团和雷诺--日产日产--三菱三菱

联盟联盟。。北京现代北京现代 20212021

年累计销量约为年累计销量约为3838..55万万

辆辆，，同比下滑同比下滑 2323..33%%。。

这 是 自这 是 自 20172017 年 以 来年 以 来 ，，

北京现代销量下行的第北京现代销量下行的第

五年五年。。这一年这一年，，北京现北京现

代也未能实现在代也未能实现在 20212021

年年初设定的年年初设定的 5656 万辆万辆

销量目标销量目标，，目标完成率目标完成率

仅为仅为6868..7575%%。。（李莉）

集度与采埃孚战略合作
将联合开发智能底盘技术

22月月2222日日，，采埃孚采埃孚

与集度正式签署战略协与集度正式签署战略协

议议，，助力集度打造全球助力集度打造全球

领先的汽车机器人领先的汽车机器人。。为为

了支持汽车机器人更好了支持汽车机器人更好

地地““自由移动自由移动””，，采埃采埃

孚和集度还将联合开发孚和集度还将联合开发

下一代智能底盘技术下一代智能底盘技术。。

据集度介绍据集度介绍，，在被在被

称为线控底盘称为线控底盘““革命性革命性

技术技术””的线控转向上的线控转向上，，

集度已于集度已于 20212021 年正式年正式

启动项目研发启动项目研发，，并组建并组建

了实力强悍的技术研发了实力强悍的技术研发

团队团队。。而在此次合作而在此次合作

中中，，集度将持续加码线集度将持续加码线

控底盘技术的研发控底盘技术的研发。。

进入进入 20222022 年年，，进进

展持续加快展持续加快，，11 月月 1818

日日，，集度发布了全新汽集度发布了全新汽

车 机 器 人 品 牌 标 志车 机 器 人 品 牌 标 志

Pixiel- JPixiel- J。。 11 月月 2626 日日 ，，

集度宣布完成由百度和集度宣布完成由百度和

吉利共同增持的近吉利共同增持的近44亿亿

美元美元 AA 轮融资轮融资。。据悉据悉，，

集度首款汽车机器人概集度首款汽车机器人概

念车将于今年北京车展念车将于今年北京车展

发布发布。。 （罗列）

宝能从去年开始宝能从去年开始，，一一

直存在资金链紧张的问直存在资金链紧张的问

题题，，现在还出现兑付危现在还出现兑付危

机机。。而从宝能入主观致的而从宝能入主观致的

这四年多时间来看这四年多时间来看，，宝能宝能

汽车的高管团队变动太频汽车的高管团队变动太频

繁繁，，已经换了四拨人已经换了四拨人。。

外界不明白的是外界不明白的是，，宝宝

能汽车到底想朝着哪个方能汽车到底想朝着哪个方

向发展呢向发展呢？？从它的实际表从它的实际表

现来看现来看，，一直摇摆不定一直摇摆不定。。

而高管换来换去而高管换来换去，，在某种在某种

程度上也说明宝能这家公程度上也说明宝能这家公

司无法给外界一个鲜明的司无法给外界一个鲜明的

汽车制造商汽车制造商 IPIP 印象印象，，就就

像有的媒体所说像有的媒体所说，，““连适连适

合自己又适应当下的企业合自己又适应当下的企业

战 略 和 具 体 打 法 都 没战 略 和 具 体 打 法 都 没

有有””，，空有一颗雄心空有一颗雄心。。

宝能的品牌战略就让宝能的品牌战略就让

业内很多人看不懂业内很多人看不懂。。收购收购

观致品牌和工厂观致品牌和工厂、、收购收购

DSDS的代工产能的代工产能，，而而DSDS工工

厂和观致品牌两个都有产厂和观致品牌两个都有产

能能，，那它们的关系是什那它们的关系是什

么么？？这两个操作以及钱砸这两个操作以及钱砸

下去不是为了当下去不是为了当““接盘接盘

侠侠 ”” 的 话的 话 ，， 那 冒 出 个那 冒 出 个

““BAOBAO”” 品 牌 和 广 州 基品 牌 和 广 州 基

地地，，又是为了什么呢又是为了什么呢？？

目前目前，，宝能唯一的希宝能唯一的希

望望，，就在于明年准备量产就在于明年准备量产

的的 GXGX1616。。““首先得有车首先得有车

出来出来，，解决基本运营的问解决基本运营的问

题题，，然后量产然后量产。。”“”“BAOBAO””品品

牌是牌是20212021年年66月由宝能推月由宝能推

出 的出 的 ，， 定 位定 位 ““ 高 端 纯高 端 纯

电电””。。按照宝能的计划按照宝能的计划，，

““BAOBAO””品牌将在未来品牌将在未来 55

年 内 推 出年 内 推 出 1616 款 新 车款 新 车 ，，

SUVSUV、、轿车轿车、、MPVMPV、、跑跑

车无所不包车无所不包。。这其中这其中，，首首

先推出的就是先推出的就是GXGX1616。。

那 么那 么 ，， 就 算 宝 能就 算 宝 能

GXGX1616 能够量产能够量产，，能不能能不能

够挤进中国汽车市场正在够挤进中国汽车市场正在

关闭的机会大门呢关闭的机会大门呢？？很难很难

说说。。从技术水平来看从技术水平来看，，宝宝

能目前没有任何优势能目前没有任何优势。。而而

且且，，在以在以““蔚小理蔚小理””为首为首

的造车新势力和传统车企的造车新势力和传统车企

已经将好摘的果子都摘得已经将好摘的果子都摘得

差不多后差不多后，，后进者的难度后进者的难度

可想而知可想而知。。

宝能除了自顾不暇宝能除了自顾不暇，，

与其他新入局的玩家相与其他新入局的玩家相

比比，，无论是在资金无论是在资金、、资源资源

还是人才方面还是人才方面，，宝能都无宝能都无

法像在保险行业那样攻城法像在保险行业那样攻城

拔寨拔寨，，顺风顺水顺风顺水，，而是举而是举

步维艰步维艰。。

在新能源汽车爆发趋在新能源汽车爆发趋

势确立的当下势确立的当下，，宝能造宝能造

车车，，是最后一搏是最后一搏。。（刘欣）

种种迹象表明，华为急需在新能源汽
车赛道上突破，但问题在于，后发制人必
须要有大杀器

华为为何入场？

亟待新突破

合作还是自造？


